
三河湖镇河东傅村“第一书记”张建伟

引来苗木基地
筹建“绿色银行”
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今日滨州

“以前我们村以粮、棉种植为主，农民单靠这个很难
提高收入，村里经济发展水平一直不是很好，这下好了，
苗木基地建成后，可以引导村民改变以前单一的种植模
式和观念，增加我们的经济收益，这就是我们的‘绿色银
行’啊。”三河湖镇河东傅村支部书记刘贵海说。5月23日，
三河湖镇河东傅村“第一书记”张建伟与滨州方舟置业公
司的王总达成投资协议，河东傅村计划提供200亩耕地建
立苗木基地，丰富种植模式，发展现代高效农业。

实地走访调查，引来200亩苗木基地

农村书屋刚建成，村民便来借书看

“下一步我们要处理好输血
与 造 血 的 关 系 ，改 善 投 资 环 境 ，
并 用 知 识 武 装 人 们 的 头 脑 。”张
建伟说。记者在河东傅村会议室
看到，书柜里整整齐齐地摆满了
各式各样的书籍，有农业科技方
面 的 ，有 养 生 保 健 的 ，还 有 育 儿
方面的，大约有 1500册左右。“昨
天我们刚整理好这个书柜，有些

书 是 帮 扶 我 们 村 的 滨 城 区 法 院
在前天捐助的，有一些是张书记
亲自去书店挑选购买的，为了挑
选 这 些 书 张 书 记 在 书 店 呆 了 一
整天，用心良苦啊。”刘贵海指着
书柜里农科类书籍介绍说。虽然
书屋刚成立，但是记者在河东傅
村图书借阅登记本上看到，一本

《育儿大全》已被一名村民借走。

下一步，一定要改善村里的交通路况

张建伟随后向记者介绍，“今年
我们主要计划完成几件事，一是建
章立制，二是农村书屋，三是村路硬
化。前两个都已经完成，第三个是我
们今年的首要任务。为帮村里搞好
基础建设，5月21日，对口帮扶的滨
城区法院不仅为我们捐款17700元，
还捐赠1000余册图书，王建忠院长
还带头组织干警义务为我们平整路
基。我们这个苗木项目能拿下来，对
方在一定程度上也是看中了我们改
善交通路况的决心。”

谈到修公路，村民傅大爷打开
了话匣子，“我们这个村是个大村，

有900多口人，每隔五天有集，以往
下雨后来赶集的进来出不去，到处
都是泥巴坑，前两天刮风多，吹得都
是土。这条道越早修越好，进来出去
没法走了都，张书记来了后一说修
路老少爷们都挺支持，我听说现在
村里已经筹了一部分钱了，这就有
盼头了。”刘大娘在一旁插话道，“张
书记这个人很实在，我们看着很正
派，说干就干，放着城里好好的工作
不干，跑到咱这来，一个人天天吃住
在村委会，才两个月就把苗木基地
拉过来，说明人家是真心为咱办点
实事。”

张建伟向记者介绍农村书屋。

张建伟是滨城区法院派出的
驻三河湖镇河东傅村“第一书记”，
该村百姓主要以粮、棉种植为生，
经济发展水平较为落后。上任两个
月来，张建伟通过实地走访、调查，
了解到该村土质非常适合种植苗
木、花卉等城市绿化植物，根据这
一特点，为转变单一的种植模式，
切实提高农民收入，村委讨论决定
重点发展苗木、花卉项目，经过张

建伟的积极争取，方舟置业公司实
地考察后决定将这一项目落户河
东傅村。

“自从到村任职以来，我已经
走访了一半的村户，这个村整体经
济发展水平不高，但是老百姓发展
经济的呼声很高，肩上的担子很重
啊，所以，在我任职的这段时间内
我会努力带领大伙走上致富路。”
张建伟深有感触地说。
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